

Trasfondo Histórico de Colosenses

Trasfondo Histórico:

Los Colosenses creyeron que una chispa divina es en cada una de las personas - solo necesita despertarse. Con la ayuda de visiones y ángeles esta chispa puede cambiarse a un fuego divino. Los falsos maestros vieron a Jesús como un ejemplo pero nada más que esto. Muchos lo consideraron como un fantasma o un ángel - la puerta a un experimento divino.

- Pablo dice que Jesús es la cabeza del cuerpo, la iglesia etc.
- Pablo escribió brevemente para establecer el lugar que Jesús necesita tener en sus pensamientos. No podemos reducirlo a un ángel.

La iglesia tenía una variedad de sistemas de creencias. Los miembros de esta iglesia vinieron de diferentes trasfondos - y así creyeron muchas cosas diferentes.

Había judíos legalistas que eran bien molestas de ver cosas que eran en contra de su forma de pensar; Ej.: Había los racionalistas, estos griegos filósofos estaban argumentando acerca de la realidad espiritual. Muchos de ellos creyeron en la enseñanza de Plato que decía: "que el cuerpo es la cárcel de la alma", así torturaron su cuerpo para llegar más cerca a Dios.

También había los místicos extremos que solamente salieron de su mundo de sueños para desafiar a cada uno en la iglesia con sus visiones.

- Pablo escribió a los Colosenses acerca de Jesús y quería animarlos a construir sobre el fundamento que es Jesús. Dijo claramente que solamente JESÚS era Dios, y que ellos pueden ser irreprochables a través de la obra de Jesús en la cruz.

- Pablo no quería que todos vivieran con sus propias ideas en su comunidad. Él está explicando cómo pueden relacionarse con Jesús, si lo hacen correctamente entonces pueden caminar en unidad. Como el cuerpo necesita la cabeza para funcionar así la iglesia necesita levantar a Jesús para caminar en unidad.

Casi todos sus errores en su percepción espiritual era en un punto de ignorancia: ellos malentendieron quién es Jesús, y que él ya hizo una obra completa.

Su problema más grande era de buscar caminos para realizar su espiritualidad - esto por no dar a Jesús su lugar en el trono.

Las experiencias sobrenaturales de una minoridad y algunas creencias que no representaron todo el grupo llegaron a ser el estandarte para juzgar su espiritualidad normal.

Los Colosenses crearon un espíritu de orgullo y competición. Los miembros súper-espirituales en la iglesia descalificaron a los miembros más débiles, y les hicieron sentir como si algo carece en su experiencia cristiana. -> 2:18+19

Así había un grupo que pensó que tenían un lugar especial con Dios y con experiencias espirituales. Ellos eran los orgullosos que siempre decían: "Yo soy muy espiritual".

El otro grupo observó las experiencias grandes de los súper - espirituales y lamentaron diciendo: "Yo no soy suficiente espiritual".

También podemos ver este mismo pensamiento en los cristianos hoy día. Estamos escuchando predicaciones, leyendo libros etc. donde te dicen lo que necesitas hacer para ser realmente espiritual. Algunas veces nos ponemos demasiadas expectativas a nosotros mismos. Queremos orar más - siempre arrodillados

¿Cuál fue el aviso de Pablo a ellos? Tenemos la plenitud en Cristo, quien es la cabeza sobre cualquier poder y autoridad. Somos espirituales y no podemos ser más espirituales. Somos espirituales a través de la obra de Cristo. Si entendemos bien que CRISTO es la cabeza, la fuente de nuestra vida, entonces crecemos a un entendimiento de nuestra espiritualidad.

Conocimiento -> viene de una palabra griega: "Gnosis". En el primer siglo después que Jesús caminaba sobre la tierra, comenzaron grupos cultitos que comenzaron a enseñar el "gnosticismo". El pensamiento de estos "gnósticos" afectó la iglesia. Una de sus enseñanzas dijo que necesitamos un

conocimiento especial para que podamos ser librados de nuestros pecados. Ellos alcanzaron este conocimiento especial a través de ritos y experiencias de visiones. Los gnósticos de Colosa estaban llenos con su conocimiento de sus experiencias.

- Pablo dijo a los Colosenses de ser alertas de las trampas de estos santos "iluminados". Col.2:8 (leer) en acuerdo con el N.T. todos que confiesen Cristo como Señor ya tienen la posesión de este conocimiento especial. Pablo está diciendo a los Colosenses que en Jesús "son escondidos todos los tesoros de la sabiduría y el conocimiento. (Col.2: 3)(2.Pedro.1:3).

A - Necesitamos siempre ser cuidadosos de no aceptar enseñanzas que no son bíblicas.

= Hay dos puntos muy importantes en nuestra teología de salvación:

1. El primer hecho es que Cristo murió por nuestros pecados. Pablo también quería recordar a los Colosenses que eran muertos en sus pecados 1:21. Pablo dijo acerca de sí mismo que era el pecador más grande. Esta confesión debería enseñarnos algo acerca de la naturaleza del pecado. Entendiendo nuestra propia depravación debería hacernos ver en nuestros propios ojos el peor pecador.

2. El segundo punto que necesitamos tener en cuenta es que Jesús resucitó de los muertos. Qué cambio podemos ver en los discípulos después de haber visto Jesús resucitado.

Estos 2 puntos son nuestra base para nuestra vida espiritual. Los Colosenses se alejaron de estos puntos básicos. Ellos se encontraron con la apariencia de ser espiritual, pero no tenían la sustancia. Ellos se apartaron del fundamento que es Cristo - así su espiritualidad llega a ser falsa.

Los falsos maestros también intentaron de descartar su humanidad. Los gnósticos creían que la espiritualidad verdadera significaba dejar todas las limitaciones del cuerpo físico y el mundo natural atrás. Para ellos, la vida Cristiana significaba de graduarse de la humanidad a una deidad Col.2: 9-10

Los gnósticos usaron la palabra "llenura" como una palabra de efecto (catchword). Ellos comenzaron a buscar experiencias sobrenaturales para ayudarles a alcanzar esta llenura.

Pablo está diciendo a los Colosenses que, en Jesús, tienen lo que quieren y necesitan.

Que dice Colosenses que tenemos en Cristo:

- 2:13 perdón de pecados

- 1:13 libertad del poder de Satanás

!!Tenemos todo lo que necesitamos a través de Jesús!!!

Los Colosenses dudaron de su espiritualidad y esto tenía como consecuencia que también dudaron de su posición ante Dios.

Pablo les estaba escribiendo acerca de su legalidad de su salvación. 2:11+12

Pablo les habló también acerca de su circuncisión interior, una circuncisión de su corazón. La circuncisión, un ritual en el A.T.

Tiene paralelos en el N.T. en el bautismo. Para un Judío, la circuncisión retrata el corazón de uno, abierto y devoto a Dios. En similitud, el bautismo para nosotros simboliza un corazón sumergido dentro de la muerte de Cristo y resucitado con él en su resurrección.

Los Colosenses, que querían explorar su propia espiritualidad, necesitaban el recordatorio de Pablo diciendo que Jesús les ha perdonado. 2:13+14 Los Cristianos encuentran el perdón absoluto a través de la cruz. Jesús ya pagó el precio de nuestros pecados. El perdón es libre pero no barato.

Algunas veces olvidamos que Jesús ya pagó el precio de nuestros pecados. Durante este tiempo de olvido, la iglesia ha creado sistemas como intentos para asegurar el perdón de los pecadores. Ej. Francisco de Asís - pago dinero - uno está poniendo dinero sobre la repisa de la ventana - necesita tomarlo con su boca y colocarlo en el estiércol también con su boca - esto era perdón para Francisco. ¿De tener un perdón libre nos va a llevar a tomar el pecado leve? Cuando realizamos el costo del perdón para Jesús vamos a ver el pecado en una luz muy seria. Tus pensamientos van a ser enfocados en la bondad de Dios, y continuamente vamos a ser maravillados de la misericordia

de Él

Los falsos maestros en Colosas pensaron que las personas pueden ser llevadas a una perfección - sin pecado a través de negar su carne. La respuesta de Pablo a esto encontramos en 2:13.

Vemos que la herejía de los Colosenses enseñó que los Cristianos deben de sojuzgar su naturaleza pecaminosa a través de usar disciplina rígida. La mejor arma contra el pecado es el Espíritu de Dios!!

2:15 - Los Colosenses necesitaban realizar que el enemigo ya está vencido. En este V. Pablo está enseñando acerca de la obra de Cristo - a través de la muerte en la cruz -> Jesús derrotó al enemigo. Pero aún derrotado no deja de pelear contra Dios y el pueblo de Dios. En cualquier tentación necesitamos siempre tener en cuenta que el diablo ya está derrotado. La meta del diablo es destruir nuestro compromiso con Dios. Pero él tiene solamente la autoridad que Dios le da.

A - Algunos Cristianos están mirando al diablo tanta que parece que han parado de mirar a Dios. Pablo está diciendo a los Colosenses súper-espirituales que Jesús desarmó los principales y poderes. No debemos enfocarnos a nosotros mismos en la batalla sino agarrar la cruz, el arma del triunfo. El enemigo no nos puede mas agarrar como cautivos.

2:18 La humildad de los Colosenses estaba basada en acciones externas. Para ellos, humildad era una meta, algo que podían tomar para gloriarse, para aparecer "espiritual".

Miramos a Jesús, él era humilde de verdad, él se despojó a sí mismo para servirnos.

A - Necesitamos observar las marcas de una espiritualidad falsa, esta puede entrar a nuestra vida si olvidamos que Jesús hizo todo para nosotros. Necesitamos siempre afirmar a Jesús, él es suficiente!!!

La iglesia en Colosa fue afectada por religiosos místicos, ellos tenían la tendencia de considerar a los que tenían las experiencias más grandes como personas superiores. Y los que fracasaron de recibir experiencias así se hicieron de sentir descalificados. Pablo les asegura que Jesús ya les calificó de compartir en el reino de Dios.

A - No sé si ustedes tuvieron una experiencia así. Algunas veces en las iglesias carismáticas las personas que han tenido experiencias grandes tratan de forzar sus experiencias a otras personas. Si esta persona está fallando en duplicar la experiencia puede ser que se siente inferior. (Ej. Hablar en lenguas) Esto es el Cristianismo en acuerdo con la de Colosa.

1:15 ¿Sí él fue creado como puede ser Dios?

Vemos en dif. V. quién es Dios:

Ej. Él es el fundamento, la piedra del ángulo, etc. Pero un título de Jesús sobresale: Él es el Señor. Señor significa "dueño". Esto fue un término común en los días de Pablo, los esclavos llamaron a su amo "Señor" y todos dieron al emperador este título. Jesús nos llama amigos - esto después de aceptarlo como Señor. Nosotros pertenecemos a él, él es más que solamente nuestro sanador o consejero, a él estamos sirviendo y ante él nos arrodillamos.

Los Colosenses tenían este problema de inferioridad y superioridad espiritual porque se alejaron del señorío de Cristo. Esta es la falla más básica y costosa que un cristiano puede cometer.

1:15-20 Observamos cuántas veces la palabra "todo" es usada.

Cuando un cristiano entiende la suficiencia total de Cristo, no va a buscar más por un mejoramiento fuera de Cristo.

"Primogénito de toda la creación" -> en nuestra mente la palabra "primogénito" significa. El primer niño nacido en una familia. Pensando de Jesús como este tipo de primogénito es de reducirlo a un hermano mayor.

Inmediatamente después de decir que Cristo es el primogénito de toda la creación Pablo dice que él también creó todo. Así este Jesús es el creador Dios. -> La palabra "primogénito" significa en este pasaje: "preeminencia". Pablo también enseñaba que Jesús era el primogénito de resucitar de entre

los muertos. Pero la Biblia muestra que ya había otras personas que resucitaron físicamente. Había una diferencia cualitativa en la resurrección de Jesús. Su resurrección fue la que venció la muerte ahora y para siempre, dando a todos los que creen la esperanza de eternidad. En el A.T. La nación de Dios - Israel - era llamado "primogénito". Se refiere obviamente al grado de importancia y no a la edad de la nación. Egipto era más antiguo. Jesús es el primogénito en importancia!!!

A través de su palabra la creación llegó a existir. A través de su muerte y resurrección, la creación caída fue redimida.

Hay otras descripciones de Jesús en este pasaje:

- Jesús la imagen perfecta de Dios
- Jesús el Señor de la creación
- Jesús el agente de la reconciliación
- Jesús el Dios / hombre
- Jesús el profeta, portavoz de Dios
- Jesús, el sacerdote, la cabeza de la iglesia
- Jesús, el rey, el gobernante de todo

Los cristianos que verdaderamente entienden la posición de Cristo van a permanecer fiel a él. ¿Qué significa cuando dice que Jesús es la imagen de Dios?

Jesús era el espejo verdadero de la divinidad mientras estaba en la tierra. Pablo dice a los Colosenses que Jesús es la imagen de Dios. La palabra que está usada para imagen significa. "semejanza exacta". En Génesis vemos que Adán fue creado en la imagen de Dios. Esta palabra significa. "parecido". Jesús es mucho más superior a Adán el hombre, despliegue la divinidad a través de su cuerpo. Este punto que dice que Jesús es la imagen de Dios muestra ambos -su humanidad y su deidad.

Cristo es la imagen perfecta de Dios y los Cristianos ahora llevan la imagen de Dios en una forma mejor porque esta imagen (Cristo) vive dentro de nosotros.

A - Algunas veces es difícil ver la imagen de Dios en nosotros. Cuando nos miramos en el espejo de los estandartes de Dios, podemos ver actitudes malas etc. En estos tiempos necesitamos aprender a mirar a Jesús, la imagen perfecta de Dios.

Algunos gnósticos creyeron que el cuerpo de Jesús era una cáscara que era usada de una presencia divina. La forma más extrema de este pensamiento enseñó que el hombre Jesús se desarrolló hacia una deidad.

1:26 La palabra "misterio" no significa. Misterioso en la Biblia.

El misterio es el hecho que Cristo está viviendo en y junto con nosotros. Pablo está diciendo a los Colosenses que él está esforzándose de mantener a Cristo en el centro de su vida. Cuando tenía una visión, necesitaba acordarse de su propia debilidad para que pueda continuamente depender de Jesús para cualquier cosa.

2:6+7 Pablo está diciendo esto a una iglesia que se apartó del Señor.

A - Necesitamos siempre ser muy cuidadosos de no sustituir a Jesús por una técnica.

Una vez que los Colosenses han echado a Jesús de su trono ellos han terminado de reconocerlo como cabeza de la iglesia. Pablo escribió que el propósito para ellos era que sus corazones sean unidos en amor, para que tengan.....2:2 También dijo a los Colosenses que Jesús hizo paz por la sangre de la cruz. En la manera que los miembros buscaban cosas diferentes que Cristo, de la misma manera su unidad sea amenazada.

El apóstol animo a los Colosenses de continuar en vivir en Cristo 2:7 fuerza viene a través de una fe simple, ser constante (steadfast) en Jesús. Si nuestra mirada está en Jesús entonces el desánimo no puede afectarnos.

3:1+2 ¿Que está diciendo Pablo con estos dos versículos? La respuesta se encuentra en estas dos frases:

- pone tu corazón - pone tu mente

Los Colosenses amaron los espectáculos externos de su espiritualidad. Pero en vez de evitar la realidad a través de enfocarse en actividades espirituales, ellos deben de poner el afecto de su corazón a las cosas de arriba.

Cuando Pablo dice a los Colosenses de poner su mente en las cosas de arriba, él está llamándolos de aprender de amar el cielo más que su vida actual. Necesitaban ver que todo alrededor de ellos era temporal y no digno de su amor principal. Si los Cristianos están exaltando las actividades espirituales encima del Señor Jesús, entonces los afectos de su corazón está en un lugar malo. Los Colosenses necesitaban aprender de amar a Jesús no importa lo que hicieron.

Los Colosenses trajeron las técnicas de otras religiones a la iglesia. Por esto perdieron su vista a Jesús.

A - Esto es el peligro más grande para los cristianos en relación al mundo. Más que afectar al mundo, muchas veces somos afectados a través de las ideas y los caminos del mundo. La solución para eso está en el corazón del cristiano. El debe poner sus deseos a las cosas del cielo. Este era el consejo de Pablo a los Colosenses en el 3:1-4. Estos v. nos ayudan a vivir una vida equilibrada en relación al mundo.

->Primero: el cristiano equilibrado entiende su posición presente.

Los Colosenses trataron muy duro de llegar al tope, pensando que visiones y rituales los llevan hacia allá.

A - Hoy día también hay cristianos que están buscando la gloria en una posición buena - y muchas veces están usando el método del mundo para llegar a esta posición.

->Segundo: el cristiano equilibrado entiende su acción presente. Él está buscando más a Cristo que una segunda experiencia o una función específica. Pablo quería que los Colosenses hicieran una cosa en relación a su espiritualidad: poner sus mentes en Cristo.

Este es el mandato principal en Colosenses.

->Tercero: El Cristiano equilibrado entiende su esperanza. La Biblia nos enseña que la esperanza del futuro afectará nuestra situación presente.

La iglesia en Colosas vio el pecado como un rompimiento de leyes externas. Estas leyes impuesto sobre ellos a través de su cultura o religión, incluyó leyes como las leyes ceremoniales de los judíos, de lavar sus manos y de comer solamente ciertas cosas. Ellos pensaron si tocan o comen ciertas cosas entonces cometen pecados. Col.2:21-23

3:5 "de poner a muerte" también podemos traducir: "de matar". La Biblia supone que todos los seres humanos, incluyendo los cristianos, tienen una naturaleza pecaminosa. Tenemos el mandato de Dios de batallar en contra de esto, continuamente matar a nuestra naturaleza pecaminosa. En esto necesitamos tratar con los raíces. En estas raíces sentimos el deseo de pecar, esto debemos de matar. La naturaleza pecaminosa usualmente no muere fácilmente o rápido. La batalla tal vez toma mucho tiempo y energía. Ponemos ganarlo en mirar atrás a la obra que hizo Cristo para nosotros en la cruz, esto era el tiempo cuando él declaró victoria sobre todo nuestro pecado. De sentir arrepentimiento y preocupación acerca de nuestro pecado es una parte importante para matarlo.

3:5 Los primeros pecados que vemos son pecados sexuales. El próximo aspecto tiene que ver con la codicia que también es parte de nuestra naturaleza de este mundo. Los Colosenses trataron de ser espiritual y puro a través de seguir leyes. En otras palabras, confiaban en su fuerza de voluntad para luchar en contra del pecado.

Los pecados sexuales y la codicia son pecados que están en lo profundo del corazón de la humanidad caída y solamente una confrontación con la cruz nos libera de estos pecados.

2:13+14 Colosenses enseña que nuestro pecado está clavado en la cruz junto con Cristo.

3:12-14 Después de una lista de cosas que no debemos hacer, tenemos una lista de cosas que debemos hacer. Pablo anima a los Colosenses a vestirse con estas virtudes. Una de estas virtudes es el perdón. Ej. Jim Elliot junto con sus 4 compañeros fueron muertos, por los Aucas, tratando de traer el evangelio a ellos. Algunos años después la esposa y ahora viuda de Jim sintió del Señor de regresar a esta tribu y terminar el trabajo que su esposo había comenzado. Ella perdonó a esta tribu y muchos de esta tribu se convirtieron al Señor.

Otra virtud mencionada en este pasaje es el amor. El amor nos une y nos deja en un equilibrio. Col.4:2+3 Pablo quería enseñar dos cosas acerca de la oración.

1. dijo que los cristianos deben comprometerse a orar. ¿Qué hacemos si nos comprometemos a la oración? Nos acercamos a Dios, declarando que solamente confiamos en él. No importa si estamos en grandes necesidades o agradecidos, oramos porque carecemos los recursos para manejar la vida sin Dios.

Los cristianos que olvidan de orar, creen subconscientemente que sus actividades son más importantes que las de Dios.

2. Pablo anima a los Colosenses a expresar su agradecimiento en sus oraciones. Es importante decir a Dios, el dador de todas las cosas, gracias por lo que ha dado.

Uno de los peligros más grandes de la influencia de los Colosenses se encuentra en nosotros mismos. Muchas veces escuchamos acerca de otros Cristianos que han tenido visiones o han sanado, escuchando esto estamos dudando de nuestro propio nivel de espiritualidad. Algunas veces tratamos de compensar por las cosas que nosotros creemos un déficit espiritual dentro de nosotros, a través de actividades que nosotros pensamos son espirituales. Tu vida puede ser llena de oración, visiones que recibimos, haciendo evangelismo y orar por los enfermos - pero ninguna de estas cosas nos hace más espiritual. Jesús nos hizo espiritual, y por eso quieres orar por los que están perdidos y por los enfermos, haciendo evangelismo etc.

Necesitamos mantener nuestro vistazo en Jesús, el autor y el perfeccionador de nuestra fe - 2:6.